

## EDUCATION INDUSTRIELLE

Chaque année on recrute, aux Etats-Unis et au Canada, plus de 2,000,000 d'enfants et de jeunes personnes pour les entreprises industrielles et commerciales.

Les statistiques scolaires montrent que 75 pour cent des enfants, qui sortent de l'école entre les âges de 14 et 16 ans, sont employés dans les scieries, manufactures et magasins.

Il est très infime le nombre de ceux qui se mettent à l'ouvrage à cet âge après avoir acquis les connaissances voulues. Ces nouveaux engagés sont employés à des ouvrages hautement spécialisés. Plus tard, ils passent d'un genre de travail à un autre, finissent par devenir des factotums et des ouvriers inhabiles. C'est à peine si un sur cent réussit à devenir un habile ouvrier ou chef d'une spécialité quelconque. Faut-il s'étonner si les patrons manquent de bons ouvriers et si la classe ouvrière est composée de travailleurs maladroits?

Pour remédier à une telle situation, il faut que le Canada établisse une forme quelconque d'enseignement technique, afin que ceux qui se destinent à l'agriculture ou à l'industrie acquièrent au moins les notions préliminaires indispensables à ces occupations. Mais, il faut surtout, selon que le suggèrent actuellement, les citoyens les plus éminents, qu'on transforme les vieilles méthodes, et qu'on force le jeune enfant à fréquenter les écoles.

## MADAME RISTORI

Qui se souvient que la Ristori a balancé un moment la réputation de Rachel, que Lamartine la saluait d'un de ses airs enthousiastes, de poète, et que M. Legouvé a écrit pour elle "Béatrix", afin de faire à cette belle Italienne un triomphe complètement français.

La Ristori, qui était de bonne heure la marquise del Grillo, ne paraissait plus guère à Paris,— même comme visiteuse.

Elle habitait Rome, au milieu de la double considération que donnent la fortune et le talent; elle y avait son palais et était reçue à la Cour.

Parfois encore, le souffle de l'art la ressaisissait et l'emportait. C'est ainsi que la Ristori jouait encore, déjà âgée, à Milan. Le cri d'un spectateur incivil l'avait brutalement avertie que l'âge du talent qui charme et qui enivre était passé.

Après cet incident, il ne restait plus sans doute que la marquise del Grillo.

## L'ESPAGNE SE MODERNISE

Le gouvernement espagnol a adopté une loi à l'effet de créer des parcs nationaux. Toutes les régions exceptionnellement pittoresques, forêts ou terres que l'Etat peut choisir à cette fin feront partie du système des parcs. Des communications appropriées y pourvoieront des accès faciles. Leur beauté naturelle, leur faune et leur flore, ainsi que leurs avantages géologiques ou aquatiques seront protégés contre la destruction, la détérioration et la défiguration.